tos, que sin armas algunas derrotaron el formidable Exercito de Madian, solo tocando trompetas y mostrando las lámparas que dentro de unos cantaros llevaban. En el vellon de Lana exceptuado de sequedad, y luego de la humedad de todo el campo, se ha visto por los Interpretes prefigurada la exención de la Virgen Madre de Dios en su Concepción inmaculada, y despues en su maternidad siendo Virgen. En el modo de vencer Gedeon se prefiguraron igualmente las victorias de la Ley de Gracia, sin armas algunas, sino solo el sonido de la trompeta y manifestación de la luz del Evangelio por los Apostoles.

Mas esta prefiguracion la hizo Dios visible à todo el mundo en un tiempo prefigurativo tambien del que tiene dado á los infieles para la conculcacion de Jerusalen, despues de la cual ha de libertar con nuevos estupendos milagros à su Iglesia Católica y Ciudad Santa, y ha de hacer resohar en todo el mundo la trompeta del Evangelio, y en todo él mostrarse la clarisima luz de la Fé. He antepuesto que son mil doscientos noventa años los dados para la conculcacion de los Gentiles; y al mismo periodo de que comenzó la servidumbre de Isrrael por los Madianistas hallamos en el año cuarenta y cuatro y cap. 12. de los Actos de los Apostoles, la prision por Herodes, y prodigiosa libertad en que por un Angel fue puesto S. Pedro, en cuya cabeza era representada la Iglesia Catolica. tambien la Jerusalen Santa, que en la segunda Vefiida de El Hijo de Dios seran libres de todos sus enemigos. A los siete años de este suceso, en el cincuenta y uno, haciendo el mismo periodo con la victoria de Gedeon, fué el Concilio de Jerusalen, en que abrrogadas las observancias legales Judaicas, venciò à todas ellas la luz de la Fé, y llamó à todas las Naciones sin distincion la trompeta del Evangelio: como vencido que sea el anti-cristo, sonarà por todo el mundo esta Trompeta Sagrada, y lucirà esta sublime Luz. El hecho de Gedeon fué asi una Figura que habia de tener dos cumplimientos. Uno en los Apostoles como ya lo tuvo. Otro que lo tendrá indefectible cuando sea vencido el anti-cristo. Y el tiempo del primer cumplimiento figuró en consecuencia el del segundo en los terminos explicados. Yo no puedo negar toda mi atencion, ni cerrar los ojos á tan claras, enérgicas, y significativas Figuras.

magen hijo de l'apino, s su instaces cu s'istodes fue con la la la la contra de secondo de secondo

David y Salomon lo fueron tambien respectivameute nobilisimas de Nuestro Señor Jesucristo, como asientan los Santos Padres: y El Señor quiso fignrar desde ellos el tiempo de su segunda Venida, completándo la figura con otros personages adecuadamente puestos. Dios eligio á David para dár lustre y honor á la Iglesia Hebrea, para librarla y hacerla victoriosa de los Filisteos, y para juntar los tesoros con que despues Salomon edificó el Templo, y llegó à la mayor opulencia. Semejantemente en favor de la Iglesia Católica, hizo exîstir en tiempo de esta otros dos Reyes padre é hijo, celosos del mayor lustre de la Iglesia, poderosos defensores de ella contra todos sus enemigos, empeñosos en donarle todo lo que podia conducir a su justo esplendor; y ya se vé que habló de Pepino, y Carlomagno, nunca bastantemente elogiados por su religiosidad y larguezas, que siempre fueron en competencia con su poder y sus fortunas. No sin admiracion debemos comparar estos grandes hombres. Nació David mil ochenta y cinco años lantes de Nuestro Señor Jesucristo. Empezó Pepino sus servicios á la Iglesia, humillando y venciendo como a otro Golia

à Astolfo Rey de los Lombardos, que la insulté hasta las puertas de Roma, y a consecuencia hizo sus mágnificas donaciones en el año setecientos cincuenta y cinco, es decir, que esto fué despues del nacimiento de David mil ochocientos cuarenta años, que empiezan á llamar nuestra suma atencion á igual tiempo de la Era Cristiana, a la la Y cismo-lus

David, aunque ya habia reinado siete años en la Tribu de Juda, y veinte antes de estos fué unigido por Samuel, obtuvo el Reino de todo Irrael el año mil cuarenta y ocho antes de Jesucristo, Carlo magno hijo de Pepino, y su imitador en virtudes, fué coronado Rey cuando murió su padre el año de setecientos sesenta y ocho: mas consagrado Emperador fué despues el año ochocientos. Anadiendo á este número el de mil cuarenta y ocho harán mil ochocientos cuarenta y ocho: y la segunda Venida de Nuestro Señor Jesucristo podrá distar de la inauguracion de este grande Emperador, lo que prefigurando este distancia importó aquella otra, desde el reconocimiento general prestado a David hasta la primera venida de El Señor, sos sill'i sol ab asomoraiv alsond y

Salomon nació mil treinta y tres años antes de El Divino Salvador. Despues en nuestra Era Cristiana se declaró la octava persecucion por Valeriano, que fué entre las demas notable, no solo por su crueldad, sino por otras circunstancias que ponen a este Emperador entre las figuras mas cabales del anti-cristo. Su persecucion duró tres años y medio, como ha de durar la de éste, à quien tambien figuró en el castigo atróz que recibio Valeriano caido en manos de los Persas, y tratado por ellos con la mayor ignominia y crueldad hasta perder la vida entre agudos tormentos. Declaró este bárbaro su persecucion el año de doscientos cincuenta y siete a que anadidos los mil treinta y tres desde el nacimiento de Salomon hacen mil doscientos noventa, que prefiguran los que están concedidos á la conculcacion de los infieles sobre Jerusalen: aquella misma que Salomon tanto enriqueció é ilustró primero con su Sabiduria, abundancias, y prosperidades, y contaminó despues con su infidelidad y deplorables desbarros. de condicion de la constante de c

Los mismos mil doscientos noventa años estan prefigurados tambien de otro modo desde la muerte de David, que poco antes habia sentado en su trono á su hijo Salomon. Ambas cosas fueron el año mil quince antes de la Era Cristiana: y à los mil docientos noventa en el doscientos setenta y cinco de esta Era, nació Constantino: figurando tambien el renacimiento de la Iglesia Catolica y restitucion de Jerusalen, que es su emblema; y que esto será asi que finalize el tiempo de conculcacion de los Gentiles. è no not est est que como our sessem

Se concluyo el Templo de Salomon el año une decimo de su Reynado mil cinco antes de la Era Cristiana, y fuè el lugar en que Dios habia dicho queria ser adorado. Otro mejor Templo de Dios, y en que quiere ser adorado en nuestra Iglesia Catolica son las Reliquias é Imagenes de sus Santos, que con tanto ardor y tanta sangre de Martires impugnó la heregia de los Iconoclastas. Mas esta por especial Providéncia de Dios quedó enteramente destruida, y restablecido el culto de las sagradas Imagenes el año de ochocientos cuarenta y dos de nuestra Era Cristiana. Si sobre esto pasan otros mil cinco, será el de mil ochocientos cuarenta y siete, en el que podra venir segunda vez a solidar entre los hombres su Templo eterno, El Dios hombre, que vino primera vez á igual periodo de haberle sido fabricado y dedicado el Templo de Salomon, figura del que ha de ser eterno. Il colorido

Todo el que sepa ó lea la Historia de los Iconoclastas, sus violencias autorizadas por dos Emperador es. y la final completa destruccion de esta heregia, como no se ha visto en otras, no podrá dejar de convenir en que fué suceso muy singular. y no puede dejar de ser muy significativo. Para mi son tres Templos principales los que Dios ha querido hacerse entre los hombre: el de Salomon en que se significo, y por decirlo asi, se cumpiló con la mayor magnificencia todo el Culto de la Igler sia Hebrea: el de las Reliquias è Imagenes de los Santos, Templos vivos que significan y contienen eu si toda la idea y Culto Catolico: y el Templo iltimo eterno en que habitará con los hombres, el que ha dicho que sus delicias son estar con ellos. Ni yo soy capaz de entender, mi es aquí la ocacion de disertar eual será y como este Templo delicioso: mas la Sagrada Escritura nos hace del promesas, que como quiera que se tomen é interpreten, son magnificas. En aquel Templo será donde llegue à su perfeccion la hermosura de la Esposa de los Cantares, cuando le dice el Esposo. 7. 6. Que hermosa eres, y que bella entre las delicias ajamadisima! 8. 5. Quien es esta? que sube del desierto, abundando en delicias, apoyada sobre su anmado." Entonces se verificará lo de Isaias 51, 3. "Consolará, pues, El Señor a Sion, y reparará "todas sus ruinas, y pondrá su desierto como deli-

Imagenes el eño de ochocientos cuarcifa y dos de nuestra Eca Cristiana. 11 sone esto pasan otres mil cinco, será el de mil cochocientos suarenta y

Dos Cismas funestisimos han estraviado de la Ley, y de la Gracia de Dios a los hombres, poniendolos en el estado deplorable de da apostasia y el 1.º Cisma figura al 2.º El impio Jeroboan outre los Hebreos, el sacrilego Focio entre los Cristianos, fueron sus detestables autores. Varios Interpretes han comparado estos dos Cismas; y yo creo.

que les Profetas vaticinaren del 2.º hablando del 1. Amos profetizando en tiempo de Jeroboam II, y amenazando al cismatico Israel con las calamidades que se le siguieron, bajo esta letra en un segundo sentido, y parasotro cumplimiento mas remoto, hablaba del Griego cismatico, 3, 14. "Di-"ce el Señor Dios de los Ejercitos: en el dia en que yo empieze a visitar las prevaricaciones de Isarael, sobre él y sobre los altares de Bethel sera mi castigo: y serán cortados los cuernos del Altar, y caerán en tierra." En Bethel estaba uno de los becerros de oro, y en su infame altar amenazaba absacerdació cismatico. Para hacer notar esto en el cap. 7 empieza hablando de la langosta, la misma de que hablan el Profeta Joel, y el Apocalipsis, y para despues que ella haya consumido la yerva de la tierca, amaga los últimos castigos sobre Israel, y sobre la casa de Jeroboam; y se die rige à Amasias sacerdote de Bethel, que habia tomado por su cuenta defender al idolo, y a el Rey, y perseguir à Amos, y este lo carga de amenazas contra su persona, la de su muger, hijos, é hijas. Nada es mas propio para hacer ver, que se habla alli con el sacerdocio Griego, que no guarda el .. celibato: y aquel Amasias está presentando una figura del que he dicho, que sospecho es el pseudo Profeta del Apocalipsis, defensor acerrimo de el anti-cristo, promotor de su tirania, é impiedades sacrilegas, y atroz perseguidor que será entonces de los Cristianes, bien representados alli en Amos, hombre humilde, sencillo, escogido y asistido especialmente de Dios, y que murió asesinado por órden de Amasias, dice S. Geronimo, atestiguando que en su tiempo todavia se veia el sepulcro del Profeta.

La Divina Providencia ha mostrado seriamente-la prefiguracion entre el cisma de Jeroboan, y el de Focio; y la del castigo de esta Iglesia cis-

matica, en el que sufrió la idolatria de Israel. Uno de los becerros de oro que para idolos hizo Jeroboam, lo colocó en Bethel, y el otro en la tierra de Dan; con cuya Tribu, los Sagrados Expositores dan conexion á el anti-cristo, como ya dije. Aquella rebelion y cisma de Jeroboam sedujo a Israel á la impiedad, y lo expuso al severo castigo de la cautividad de Teglatfalasar. El cisma de los Griegos que semejantemente los ha precipitado en la heregia, los redujo á la sugecion de Mahomet II, que les concediò (como estaba registrado en el Apocalipsis, de que hablaré despues) el ejercicio de su Religion, con la calidad de que el Sultan habia de nombrar siempre al Patriarca de Constantinopla, como nombró entonces Mahomet & Genadio, y han seguido despues nombrandolos: y quedaron asi vilmente dominados por los Turcos, los que á S. Pedro y sus Sucesores les habian negado la obediencia suave y legitima; y han querido sus Patriarcas ser despoticamente nombrados (va se puede considerar por que méritos) por el Sultan, mas bien que aprobados canonicamente por el Papa, conformes en el gobierno general de la Iglesial rang on sup cognition oisotrapes to non illa

Puesto todo esto, y manifiesta la prefiguracion, veamos que la revelion de Jeroboam empezó, 3. Reg. 11.26. en tiempo de Salomon, novecientos ochenta y un años antes de la prinera Venida de Nuestro Redentor. La revelion y cisma de Focio contra el Papa Nicolao 1. Papa Regunda de Regunda el año ochocientos sesenta y seis; y es muy conforme a estas ideas que la segunda Venida de Ruestro Señor sea à otros novecientos ochenta y un años, que se cumplirán en el de mil ochocientos cuarenta y siete.

Desde aquella fecha Jeroboam fué haciendose partidarios, y completó el cisma novecientos setenta y seis años antes de la Era Cristiana, y luego plantó la idolatria. Despues en el tiempo del Cristianismo Constantino la desterró del Imperio, y el año de trescientos catorce estaba cumpliéndose su piadoso Edicto desterràndola. Entre ambos números hacen mil doscientos noventa años, prefigurativos de los concedidos á los infieles para la conculcacion de Jerusalen en el tiempo de la ley de Gracia.

Llego el tiempo de los le-

raelitas por su cisma, sus intidelidades, y crimenes Acab Rey de Israel llevó a su mas alto punto la idolatria, y todo genero de maldades, y merecio por ellas todo su Reyno un castigo, que figura al de el anti-cristo, en aquella esterilidad, sequia, y hambre horroroso de tres y medio años; despues de los cuales acabo el castigo con la muerte que dió Elias á todos los Profetas de Baal en número de ochocientos cincuenta; como acabarán los tres y medio años de el anti-cristo con su muerte y la de todos los suyos. El cuando ha de ser la realizacion de esta figura, otra nos lo explica. Cuando Elias anunció à Acab la esterilidad de tres y medio años fué el año novecientos doce; y cuando hizo morir à los Profetas de Baal fué en el de novocientos ocho antes de la Era Cristiana. El año trescientos setenta y ocho de esta murió, como ya dije, con mala muerte el Emperador Valente perseguidor obstinado de los Católicos, se declaro en favor de estos Graciano, hizo su colega á Teodosio, con Valentiniano, y los tres Emperadores con su Ley famosa dieron a la Iglesia la Paz, y esta se consolidó tanto en Oriente como en Occidente á los tres años y medio con el segundo Concilio Constantinopolitano el año trescientos ochenta y dos. Comparando entre sí ó las primeras, ò las segundas fechas se hallan de distancia mil doscientos noventa años, que figuran los de la conculcacion de los paganos, que empezó en tiempo de los
Emperadores idolatras, como lo era Acab, y hade
durar hasta los dias de el anti-cristo, en que vendrà á darle à la Iglesia la Paz universal el Rey
de Reyes, de quien fué un fiel subdito Teodosio.

δ. 16.

Llegó el tiempo del gran castigo de los Israelitas por su cisma, sus infidelidades, y crimenes de toda especie. No fué el castigo severo aplicado todo de un golpe. Dios se los embió paulatinamente, precediendo ilustraciones y amenazas por sus Profetas para que lo evitaran con su reforma. Empezò la cautividad solo por una parte de las diez Tribus, que se llevó Teglatfalasar a Asiria. Como á los treinta años Salmanasar llevó todo el resto de Israel: y despues de tiempo Nabucodonosor cautivo las dos tribus de Juda, haciendólas trasmigrar del mismo modo. En esta adecuada Figura, que ellos ni padeciendola entendieron, Dios les hizo ver el atroz castigo que les aguardaba, si volvian despues à su perversidad. Pero volvieron, desconocieron por fin a su Salvador y nuestro, que tan de cerca los buscó, naciendo entre ellos; y ni evitaron aquel, ni tampoco el último castigo en que ahora los tiene. Empezó éste por la obstinacion de ellos, cuando debia empezar su mayor dicha, si hubieran recibido à El Mesias, que los buscaba recien nacido en Belen, como la Profecia les habia asegurado. Para nacer les pidió El Senor hospedage, y se lo negaron, obligandolo a irse a un establo. Acabaron con esto de desmerecer que les descubriera alli mismo quien era, y solo se manifestó á unos pobres pastores, quedando el comun de la Nacion en la ceguedad, que ha sido suo mayor castigo. Dura éste hasta la segunda Venida de El Señor, que se hará reconocer de ellos y de todos los hombres, y restituirá todas las cosas, y á su amado Jerusalen.

Prescindo ahora de si la restitucion ha de ser material de aquella Ciudad, ó alegorica de lo mucho que ella significa: pero en todo evento aquella material Ciudad es grandioso simbolo de loque entónces El Señor ha de restituir, y darnos liberal. Vamos solo á las Figuras, que nos presentan y ofrecen las realidades. Aquella restitucion que ha de ser, como quiera que haya de ser, de Jerusalen, fué figurada por la reconquista de esta Ciudad que hicieron los Cristianos en el tiempo de las Cruzadas. Fué esta reconquista el año de mil noventa y nueve, siendo de notar que fué un viernes 15 de julio á las tres de la tarde; y el principio de la cautividad por Teglatfalasar habia sído el setecientos cuarenta y ocho antes de la Era Cristiana. Corrió entre una y otra Figura el tiempo de mil ochocientos cuarenta y siete años; el mismo que habrà entre sus realizaciones, el Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, principio de la desgracia de los Judios por su culpa; y la restauración eterna de Jerusalen, principio que será de la eterna felicidad de los escogidos para que esta eleccionado de los escogidos para en esta elección de los escogidos elecciones elecciones

ga mas reparable, que astutisimamente hizo su cis-is ma el abo de mil ciento l'ecidea acgun Baronio. en Mas la principal Ligura, cu la que fue victimate

La cruelisima derrota de Sennaquerib es uno de los casos estupendos de la Historia, marcado como tal aum por los historiadores paganos, aunque vestido de sus fabulas, que aunque no lo fueran, variaban pero no disminuían el portento. Y es tambien uno de los sucesos mas misteriosos, y de las Figuras mas nobles, mas visibles, y mas importantes para el punto que trato. Arriva expuse con la autoridado